

Traitements médicamenteux - Généralités

Les traitements médicamenteux anti-cancéreux peuvent être prescrits seuls ou associés, simultanément ou successivement. On en distingue 4 types principaux :

Chimiothérapie

La chimiothérapie détruit les cellules cancéreuses ou diminue leur activité en agissant sur les mécanismes de la division cellulaire. Il s'agit d'un traitement systémique qui agit dans tout l'organisme.

Thérapies ciblées

Les thérapies ciblées freinent la croissance de la tumeur en s'attaquant aux mécanismes qui lui permettent de se développer. Elles affectent peu les cellules saines grâce à une action ciblée sur les cellules cancéreuses.

Hormonothérapie

L'hormonothérapie agit en bloquant la synthèse ou l'action de certaines hormones de l'organisme pour éviter qu'elles ne stimulent les cellules tumorales

Immunothérapie non spécifique

L'immunothérapie non spécifique vise à stimuler le système immunitaire pour détruire les cellules cancéreuses mais sans cibler uniquement celles-ci.

De nombreux patients ont recours à des médecines complémentaires ou médecines "douces", en général pour améliorer le vécu de leurs symptômes.

Il est important de les rechercher à l'interrogatoire car elles ne sont pas toujours indiquées spontanément par les patients.

Certains types de soins ne sont pas encadrés ni reconnus dans le cadre de la prise en charge du cancer et/ou sont susceptibles d'interagir avec les traitements anti-cancéreux, par exemple en diminuant leur efficacité.